

# GRUPPO ITALIANO AMICI DELLA NATURA Section Grand Pin

## HISTOIRE DU GRAND PIN

Le Grand Pin est depuis toujours lié à son parc, qui est la quintessence de notre centre de vacances. Parc qui a été bâti année après année, avec l'aide de tout le monde, avec patience et détermination. Du désert des années soixante-dix au luxuriant aspect des nos jours.

### **Année 1965**

Luciano Busdraghi décide de passer quelque jour de vacances, avec un groupe d'amis volterrans, dans le Camping ENAL de Cecina Mare.

Dans ce camping logeait un nombreux groupe de jeunes français, environ 200. Une convention entre l'ENAL et le club français « Leo Lagrange » permettait aux jeunes, souvent d'extraction populaire, de pouvoir passer d'agréables vacances au bord de mer, à des prix intéressants.

Pendant ces vacances, c'était le mois de juillet 1965, Luciano eu l'occasion de faire la connaissance avec de beaucoup de jeunes et en particulier des animateurs du groupe et de la responsable, Anne Jendza.

Anne avec l'aide de Claudine Mauroy gérait les relations entre le groupe français et l'ENAL et elle s'occupait de l'animation, des excursions, des jeux, des soirées, etc.

Les liens affectifs entre Anne et Luciano ont constitué sans doute, l'élément déterminant de toute la suite et de l'histoire du Grand Pin.

A partir des années 66, pendant les mois d'été, Luciano donna sa disponibilité à animer le groupe avec d'autres animateurs et en particulier comme guide pour les excursions.

A partir du 1967 Luciano Busdraghi est nommé responsable des centres Leo Lagrange en Italie, par le Club Leo Lagrange. Ces années ont été des années pleines d'expériences, de connaissances et d'amitiés.

Dans ces quatre années 67-68-69-et 70 croissent les potentialités du club Leo Lagrange en Italie.

### **1971**

Pour des raisons logistiques la direction ENAL du camping est obligé de réduire d'une façon draconienne l'espace du camping et donc de devoir renoncer à la présence du groupe français.

Les 200 touristes Leo Lagrange, avec un accord entre le responsable du groupe français et le propriétaire du camping « Le Gorette, Galleni » seront hébergés dans les tentes, que l'ENAL a bien voulu nous mettre à disposition pour la saisons 1971 et dans quatre bungalows, que Luciano avec l'aide de Alberto Sardelli a pu confectionné juste avant le mois de juin.

Claudio Michelotti membre italien du Club Leo Lagrange, est nommé pour cette année responsable des réservations, Anne Jendza et Luciano Busdraghi codirecteurs.

Les conditions du Camping ne sont pas optimales pour le Club et on commence à penser à d'autres solutions possibles.

On trouve intéressant une grande maison à coté du camping, un peu laissée à l'abandon, avec des grandes espaces, et occupée en ce moment par un groupe de l'hôpital psychiatrique de Volterra.

A la fin de l'été lors d'une rencontre entre le propriétaire de la maison (Grand Pin) Ciarlo Pasquale et quelques responsables (Italiens et Français) du club Leo Lagrange a été décidée la location de l'immeuble avec le terrain (1 hectare environ). A ce moment, seulement le Grand Pin avec sa grande ombrelle nous protégeait des rayons du soleil d'été.

## **Octobre 1971**

Sur ce terrain nu nous avons planté pins parasols et eucalyptus, ormes champêtres, qui sont devenu aujourd'hui des arbres géants.

## **Juin 1972**

Ouverture du centre vacances Auberge du Grand Pin, avec l'association française Leo Lagrange.

Les touristes en cette période proviennent en grande partie des villes du nord de la France : Lille, Roubaix, Tourcoing, Douai, Cambrai

Responsable du groupe français est madame Anne Jendza. Claudio Michelotti coordinateur pour le logement, Marina Michelotti et Sergio, son mari, responsables de la cuisine., Luciano Busdraghi directeur du centre.

A la fin de l'année 72 ne à Cecina par la volonté d'un groupe de jeunes italiens, l'association Casa Europea della Gioventù, dont les finalités sont : « promouvoir les rencontres entre jeunes des différents pays d'Europe , à travers voyages, séminaires, jumelages »

Voici la liste des membres fondateurs de l'association :

Cecina 24 ottobre 1972

Membres fondateurs de

“Casa Europea della Gioventù”

Baggiani Marco	Ceppatelli Ferruccio
Bezzini Mauro	Jendza Anne
Biondi Fabio	Michelotti Claudio
Bozzini Carlo	Michelotti Martine
Busdraghi Luciano	Sardelli Alberto
Capanna Fabrizio	Sears Roberto
Ceppatelli Gianluca	Vanni Claudio

## **Juin 1973**

Le Grand Pin ouvre ses portes aux amis français du club Leo Lagrange. Très nombreux les jeunes, peu nombreuses les familles. À ces touristes, commencent à s'ajouter des jeunes italiens qui proviennent des localités voisines et qui deviennent membres de l'association Casa Europea della Gioventù. On installe dans le parc du Grand Pin deux tables de Ping Pong en bois et pendant l'été on organise des tournois, où participent aussi des jeunes de Cecina.

Les responsables de la Casa Europea della Gioventù décident d'acquérir en location un très bel immeuble dit « I Massi », à environ 6 km du Grand Pin, dans les collines toscanes près de Casale Marittimo. Le projet malheureusement tombera à l'eau à cause des difficultés financières. En effet les travaux pour rendre la maison accessible aux touristes avaient un coût trop onéreux.

Pendant ces années, l'activité du Grand Pin se limite aux périodes strictement estivales. Seulement quelque associé pendant les mois de juin et septembre.

Parmi les associés italiens qui fréquentent le centre il y a un petit groupe de jeunes de Pontedera et un autre de Florence.

Timidement on commence à recevoir quelques familles avec enfants.

## **Juin 1974**

En ces années l'activité du Grand Pin est surtout axée sur la découverte du territoire, sur les relations sociales, qui font du groupe du Grand Pin quelque chose d'unique. Au Grand Pin pas de radio, pas de télévision. D'ailleurs personne se présente au Grand Pin avec sa radio ou encore moins avec sa télévision.

La vraie richesse de notre centre est dans la qualité du séjour et dans la qualité des relations

On organise des excursions dans les grandes villes d'art de la Toscane et d'ailleurs, des soirées au Grand Pin et ailleurs, notamment dans un sympathique bistrot de Bolgheri. De plus en plus nombreux sont nos concitoyens qui se joignent à notre groupe, en partageant l'esprit et la philosophie de notre mouvement. On instaure les premiers rapports internationaux entre les membres présents dans le centre (pour la plupart français et allemands) et naissent les premières amitiés, les premiers amours, qui mènent parfois même à des mariages. Prennent naissance en somme des belles histoires d'amour. Anne et Luciano logent dans le bungalow Anne, qui restera pendant des nombreuses années leur lieu de séjour et qui conservera à travers les années le même nom.

En ces années on commence à voir apparaître des familles d'amis (ils sont surtout des vieux vacanciers du Club Leo Lagrange), parmi celles-ci la famille Orne : 2 enfants et leurs parents Emile et Maryse, qui logent dans une chambre qui prendra depuis le nom d'Emilio.

## **Juin 1975**

Cette année nous avons donné vie à un projet mycologique, qui prendra de plus en plus de force dans les années suivantes et qui nous conduira à organiser des magnifiques promenades dans les bois de nos collines et dans les montagnes proches : Abetone, Amiata etc. On part tous ensemble, parfois en bus loué, on passe toute la journée à la recherche et à la cueillette des champignons, des myrtilles et des framboises, pour rentrer le soir parfois très tard, chargés de toute sorte de champignons et de bonheur.

A notre retour les champignons sont sélectionnés, catalogués et exposés sur une grande table dans la salle à manger. Le lendemain on prépare des succulents repas : riz aux champignons, pâtes aux champignons, des omelettes ou simplement des champignons sautés à la poêle, avec huile d'olive, ail et calament.

Nous avons souvent eu le plaisir et l'honneur d'héberger des personnages importants de la politique et du journalisme français ; au Grand Pin ont logé ministres, chercheurs, journalistes. Parmi ces personnages Guy Auzanneau, rédacteur en chef du journal Paris jour et par la suite attaché de presse du 1<sup>o</sup> ministre. Guy a passé avec sa famille jusqu'à sa mort, survenue au bord de la plage des Gorette au mois de septembre 91, toutes ses vacances. Depuis ce jour la chambre, que habituellement occupait Guy porte son nom.

Mais le Grand Pin n'est pas seulement un lieu de vacances ni un lieu commun. Il a été et reste surtout un lieu de rencontre, de dialogue, de croissance sociale, de débat, de réflexion. Les origines du club Leo Lagrange plongent ses racines dans le socialisme de Léon Blum, du ministre Leo Lagrange, qui réussit à obtenir en 1936 en France vacances pour tous les ouvriers. De là est né ce mouvement qui nous a soutenu et inspiré ; On a voulu créer un lieu où la simplicité et l'intelligence puissent coexister, où les personnes se lient de vraie affection et de profonde amitié.

Ce lien a fait du Grand Pin un lieu magique. L'internationalité de notre centre nous a fait cadeau de quelque chose de très important : une croissance intellectuelle et culturelle, une succession singulière de cultures, de langues différentes, seulement en apparence éloignées. Le Grand Pin nous a aidés à partager l'espérance d'un monde où les barrières peuvent être abattues.

## **1976**

Cette année le Grand Pin n'a pas ouvert. Les raisons sont à chercher dans les lois italiennes toujours si peu claires. Obstacles de toute sorte ont décidé le Club Leo Lagrange à diriger ses propres touristes vers d'autres centres en Italie. Au mois de septembre de la même année en accord avec les propriétaires de l'immeuble, avec le soutien d'un comité franco-italien de membres du Grand Pin et avec le consentement des autorités on a réussi à obtenir la location de la maison et l'autorisation à ouvrir à nouveau les portes du Grand Pin , comme centre vacances de l'association « Casa Europea della Gioventu », qui a partir de l'année 1977, sera aidé dans la gestion du centre par le groupe italien naissant « Amis de la Nature », fondé l'année 77 par Luciano Busdraghi e Antonio Costantino, avec le parrainage de la Fédération française et avec, en particulier, l'intervention et l'aide de Paul Rochize, personnage clé dans la fondation de La Fédération Italienne amis de la nature.

Juin 1977

Le Grand Pin ouvre cette année avec une nouvelle espérance : se faire une place dans le monde international des amis de la nature.

En effet en automne 1976 Paul Rochize, toujours à la recherche de nouvelles adhésions aux amis de la nature, lors d'une rencontre avec Pierre Maurois (président du club Leo Lagrange et future 1<sup>o</sup> ministre de Mitterand), obtient l'adresse et le numéro de téléphone de Luciano Busdraghi.

La première rencontre entre Paul Rochize et Luciano a eu lieu à la gare de Lyon à Paris, dans un bel après midi de la fin de l'été.

A partir de ce jour commence l'aventure des amis de nature en Italie. L'année 1977 a été une année charnière. En effet la Casa Europea della Gioventù continue à gérer le Grand Pin et la Verte Colline (maison

qui se trouve en localité Malandrone et que nous avons loué pendant plusieurs années) en collaboration avec le groupe italien des amis de la nature et la participation du Club Leo Lagrange qui à partir de cette année nous envoie à nouveau ses touristes.

## **Juin 1978**

Paul Rochize prépare pour nous, du siège français, les cartes membres des amis de la nature, les timbres 78 et le petit groupe italien GIAN est invité au congrès international IAN à Dortmund en Allemagne, sous le parrainage de la fédération française. Luciano Busdraghi et Costantino Antonio sont présents en tant que représentants du groupe GIAN au congrès.

L'Italie à partir de ce moment fait partie de l'international des amis de la nature et l'aventure des amis de la nature italiens en Europe commence. A ces jours les membres GIAN sont surtout résidents à Cecina et dans les zones limitrophes. Mais c'est surtout un groupe de français (quelques uns membres de la fédération française et d'autres membres de notre fédération) qui ont déterminé et formé l'armure de notre fédération. Peu à peu arrivent au Grand Pin les volterrans .

Mario Cari volterrannais et ami d'enfance de Luciano, arrive à constituer une nouvelle section des amis de la nature à Volterra. Paolo Segalini, encore très jeune mais décidé à diffuser le message des amis de la nature en Italie, avec d'autres jeunes amis de Brescia, déjà habitués du Grand Pin, ouvre une section des amis de la nature à Brescia, qui devient la troisième section du Gian en Italie.

A cette époque la « Casa Europea Della Gioventù » ouvre son siège à Cecina, via Rossini, qui deviendra en même temps aussi le siège du GIAN.

Parmi les hôtes du Grand Pin restent encore des vieux membres du Club Leo Lagrange, qui continuent à utiliser le Grand Pin, pour leurs vacances.

A partir de cette année la Casa Europea Della Gioventu organise pendant tout l'été des tournois de natation près de la piscine du Malandrone. Vers la fin de l'année on décide d'organiser les premiers congrès des amis de la nature en Italie, qui aura lieu le jour 11 février 1979 dans les locaux du Grand Pin.

Paolo Segalini a passé tout son été au Grand Pin dans une pièce au rez de chaussée, avec quelques uns de ses amis de Brescia. La pièce grande mais très spartiate avait un toit pas trop étanche et des murs de canisses. Mais on était jeunes et l'enthousiasme arrivait à rendre ces problèmes peu importants.

Depuis ce temps le bungalow conserve le nom de Paolo.

## **Année 1979**

### **Premier Congrès de amis de la nature en Italie :**

Présents

**Section de Volterra :** Renata Lulleri, Giovanni Vigilucci, Emanuela Vigilucci, Eugenio Pasquinucci, Sergio Gabellieri

**Section de Cecina:** Louis Sannier, Simone Sannier, Fabbri Mauro, Gani Claudio, Baldi Massimo, Giuseppina Costantino, Lucherini Rodolfo, Antonio Costantino, Luciano Busdraghi

**Sezione di Brescia:** Paolo Segalini, Lucia Segalini

Sont élus :

**Président: Luciano Busdraghi**

**Secrétaire : Antonio Costantino**

A partir du mois de juin 1979 commencent à arriver au Grand Pin nombreux membres de la fédération française et quelque groupe d'allemands. La « **Casa Europea Della Gioventu** » qui gère pour le moment le Grand Pin, continue aussi à héberger ses propres associés et avec une convention avec le Club Leo Lagrange, des petits groupes du Club. Tout le long du mois d'août on continue à organiser les tournois de natation à la piscine du Malandrone. En ce temps la langue véhiculaire du Grand Pin est le Français .Ceci permet du reste à des nombreux italiens d'apprendre parfaitement la langue française (Paolo, Mauro et d'autres). Aussi les allemands présents s'adaptent au Français. Un groupe français important provient de Cambrai ville du Nord de la France. Ce groupe faisait partie du Club Leo Lagrange et maintenant continue à choisir notre centre pour leurs vacances en s'inscrivant directement auprès de notre association. Jusqu'à ce moment le Grand Pin a fait publicité au moyen de petits dépliants noir et blanc photocopiés en trois langues (italien, français et allemand)et envoyés par poste à tous ses adhérents

Pour la première fois cette année on imprime un vrai dépliant du Grand Pin, en vert, noir et blanc avec les noms des deux association :

Casa Europea della Gioventù et Amici Della Natura.

Au mois de Juillet arrive au Grand Pin la famille Simonnot, membres A.N. de la section de Beaune : Papa Daniel (dit Tarzan), Maman Denise et trois beaux enfants et la famille Simonnot tombe amoureuse du Grand Pin. Ils ont beaucoup de difficultés à répartir et ils arrivent à prolonger deux fois. La chambre ou avait logé la famille Simonnot, s'appellera depuis « Mon Repos ».

## **Année 1980**

Une année particulièrement difficile. Des intrus dans l'association auraient voulu priver les fidèles du Grand Pin de leur centre de vacances. Il y a eu une vraie explosion, proche d'une révolte. Membres français de différentes section A.N. tous les membres du Grand Pin et d'autres section italiennes ont présenté des lettres de protestation et de solidarité avec les responsables de la section A.N.. Suite à cet événement, va naître le comité de défense du Grand Pin.

A distance d'une dizaine d'années le même problème, cette fois organisé et orchestré par quelque responsable national ; le but nous enlever le Grand Pin. Notre réaction a été aussi dure ; nous avons demandé à l'internationale de reconnaître deux fédérations italiennes .Dans notre fédération nous avons les sections de Pise, Cecina, Brescia et Montescudaio

Paolo Segalini encore jeune étudiant, Mauro Fabbri (dit Maurino) Antonio Costantino (dit Pino) Bruno Scassola, Gani Claudio, Lucherini Rodolfo et Alberto Sardelli, sont constamment présents pendant toute la période d'été et ils nous aide dans la difficile gestion du Grand Pin. Les associés de plus en plus nombreux ont choisi pour la période d'été la pension complète. A partir de cette année, sauf en cas de pluie, les repas sont consommés en plein air sous la tonnelle, avec des grandes tables et des bancs. En ces années le maximum de personnes qu'on pouvait loger était autour de 35/40 personnes. Paolo, Mauro e Bruno était les jeunes au pair. Paolo il s'occupe à partir de cette année des réservations et de la comptabilité. Luciano et Paolo préparent chaque année autre que le bilan de fin d'année, aussi le bilan provisionnel.

Progressivement et avec l'aide de tout le monde, y compris les vacanciers, on améliore les conditions de l'environnement et des sanitaires. On soigne le parc. Les jeunes pins et les eucalyptus ont grandi et commencent maintenant à nous protéger des rayons de soleil d'été.

## **Année 1981**

A partir de cette année le Grand Pin se dote d'un jardin potager : pendant toute la période d'été on utilise les produits de notre jardin : tomates, cornichons, salades, poivrons etc. et on prépare des excellentes confitures avec nos fruits sauvages, mirabelles et prunes.

Cette année est aussi l'année de grandes promenades collectives, des gouters à Bolgheri et dans la nouvelle maison des A.N. de Volterra « Il Vile ».

Les temps de vacances commencent à s'allonger ; en particulier les membres de Volterra (Mario, Vinicio, Sergio, Brunella), séjournent au Grand Pin pendant le mois de septembre, pour leurs vacances.

On sent maintenant la nécessité d'élargir le cercle des associés et d'informer le plus grand nombre de membres des fédérations étrangères.

Les nouveaux adhérents des sections de Brescia arrivent chez nous de plus en plus nombreux.

Fiorina et Armida sont nos deux cuisinières, un peu âgées, mais elles sont capables de nous préparer des repas de grande qualité : Fiorina d'origine abruzzaise et Armida la vraie toscane. Mais la cuisine devient trop petite ; en effet une partie était occupée par notre petit bar. L'année 1981 du point de vue économique a été un vrai désastre ; nous avons du avoir recours à l'aide des tous nos associés, en particulier des français, pour clore le bilan de cette année et payer nos dettes.

Luciano avec l'aide de Paolo, a organisé une foire commerciale en France à Lille, pendant le mois de novembre; avec sa marchandise. Les gains de cette foire ont servi à payer le restant du solde de location du Grand Pin.

Le bar du Grand Pin fonctionne grâce à l'aide et à la présence de tous les associés et en particulier d'Anna, Marie France, Adriana, Carlo et Luciano. Parmi les nouveaux associés Janine et Cathy de Cambrai.

## **Année 1982- 1984**

Ces trois années représentent un grand moment pour le Grand Pin. Les membres de notre sections, ceux d'autres sections italiennes et étrangères et les touristes du Grand Pin ont permis une vraie croissance en termes d'amitié et de collaboration. Ensemble nous avons réalisé des ouvrages de restructuration, l'embellissement du parc et des innovations dans le mode de concevoir la vie au Grand Pin. On organise des excursions avec ses propres voitures ou alors avec des bus loués, dans les grandes villes historiques de la toscane, dans les îles peu connues, comme Capraia et Giglio et enfin à l'Abetone ( la plus haute montagne de la toscane , de plus de 2000 mètres) à la recherche de champignons, myrtilles et framboises. Derrière la pression de quelque membre du comité de gestion (en particulier Luciano et Paolo) il s'ouvre définitivement la période des repas consommés en plein air sous la tonnelle. Mais ces années sont aussi des années difficiles, à cause des rapports de plus en plus tendus entre les sections de Volterra et la notre. Du reste les membres de la section de Volterra se sont éloignés du Grand Pin.

## **Année 1985**

Cette année est l'année de la grande croissance économique. Fiorina, notre vieille cuisinière a cessé toute activité ; Armida restera encore une année et sera remplacée définitivement par Carla, qui deviendra aussi membre de notre section et cuisinière officielle du Grand Pin.

Deviennent aussi membres de notre section des personnes qu'encore aujourd'hui contribuent à la croissance et au maintien de la section : Angelo Belotti, Giovanni Balasso, Simone Tetu, Beatrice et Joelle, Morf Jacob et tant d'autres . Jacob pendant sa permanence de deux ou trois semaines , s'occupe du parc, en apportant pendant de longues années de permanence – vacances au Grand Pin, beaucoup de soins et des transformations durables au Parc. A partir de ce moment commencent à avoir lieu les grandes assemblées générales de notre section, ouvertes à tout le monde : associés de notre section, membres des section italiennes et françaises ou autres. Les assemblées ont lieu dans la grande maison des amis de la nature de Coquibus en France. Associés et sympathisants, venus de quatre coins d'Europe se retrouvent dans une belle et vieille maison, située au milieu des grandes forêts de Fontainebleau. Après un repas frugale à midi on part pour la grande ballade à la cueillette des champignons et de châtaignes et le soir dans une ambiance amicale et d'euphorie on consomme les produits récoltés. De plus les participants apportent chacun des produits de leur région. On peut ainsi goûter à des spécialités de différents pays. Le matin après un copieux petit déjeuner on partait encore en promenade dans ces bois magnifiques, et au retour tout le groupe se réunissait dans la salle du centre de vacances, pour établir démocratiquement, mais très bon enfant, après la présentation des bilans de l'année écoulée, le bilan provisionnel de l'année prochaine, les travaux importants à faire, les prix, les achats. Cette rencontre a représenté pour les associés et les sympathisants et les vacanciers du Grand Pin, un moment magique, truffé d'amitié de cohésion et de croissance pour notre centre de vacances. C'est dans cette assemblée qu'on a décidé pendant dix ans les changements et la dynamique de notre centre. Au Grand Pin nous avons privilégié les aspects humains et culturels, parfois en contreposition et en contraste avec la philosophie d'autres sections, dont les buts étaient surtout de donner conditions pratiques idéales, en oubliant en dernière analyse l'élément fondamental de notre association, qui est la recherche de l'amitié et de la spiritualité.

## **Année 1986-1987**

Ce sont deux années de grande croissance. Des groupes arrivent déjà au printemps et l'activité du Grand Pin se prolonge jusqu'à la fin du mois de septembre et parfois même en octobre et pendant la Toussaint.

On commence à faire des investissements importants : on restructure, aussi pour satisfaire les nouvelles lois, qui règlent les centres de vacances, et que la Commune de Cecina nous a demandé, toilettes, douches, cuisine, révision partielle du toit, installations des douches en plein air. Carlo a réussi à transformer ces douches en douches solaires, alimentées en eau par l'eau du puits. On restructure aussi les bungalows. En particulier on isole les toits de Anna et Guy et on ajoute des petites toilettes avec lavabos. Le grand bungalow Paolo est divisé en deux chambres, dont une petite mais très mignonne, qu'on nommera Cedro de cèdres du Liban, aujourd'hui coupés, parce que mortes, et qui se trouvaient devant cette pièce.

A la fin du mois d'octobre, comme déjà depuis de nombreuses années on se retrouvent chaque mois d'octobre à Coquibus. Pendant ces deux jours de fête et de rencontre le comité de gestion a préparé et soumis à l'approbation de tous les présents un règlement intérieur, dans le quel pour la première fois apparaissent des modifications intéressantes et où on affirme les principes fondamentaux du GIAN et des amis de la nature.

On décide en effet que le lavages des assiettes et des couverts à la fin de chaque repas sont demandés aux associés présents, ainsi que le nettoyage des chambres, des salles communes , des douches et des toilettes. Cette année nous avons pris la grande décision d'interdire de fumer dans toute la maison et ou moment des repas, même si consommés en plein air.

L'année 1987 la Région Toscane a approuvé une loi, qui concerne l'ouverture des « Case Per Ferie » centre ouverts exclusivement pour les associés et elle nous oblige a réaliser des modifications importants dans le domaine sanitaire, modifications réglées par la loi 1987.

A la fin de l'année 1987 Italo e Marinella Bigioli ouvrent une nouvelle section des amis de la nature à Savio dell'Adamello ; une section qui va marquer profondément tout le parcours des A.N. en Italie ; peu de temps après naissent les sections de Turin et de Lozio.

## **Années 1988-1994**

On continue cette année avec les grands travaux au Grand Pin. Progressivement douches, toilettes sont totalement restaurées, en suivant les directives de la Région et de la communauté Européenne ; la moitié du toit de la maison ainsi que le toit des bungalows sont isolés avec du bois et du papier goudronné ; on installe une toilette pour les handicapés, près de douches solaires.

Dans les trois pièces du bas (les trois TINI ) on a pu réaliser une petite toilette et nous avons amélioré nettement les conditions des trois chambrettes.

La cuisine est totalement renouvelée.

L'ère nouvelle du Grand Pin commence, qui malgré son apparence plus moderne rien n'a perdu de son esprit ni de sa vitalité ni de son enthousiasme. On continue à vivre au Grand Pin comme toujours dans les chaudes relations humaines et dans un dialogue continu.

A partir de ce moment le Grand Pin prend de la force, le nombre des associés s'élargie sensiblement, même si parfois des situations difficiles empêchent l'épanouissement de la section et aussi de toute l'association.

Les contrastes parfois durs avec quelque section italienne ou même avec des fédérations étrangères, ont seulement un peu freiné le chemin de notre section, du centre et de toute l'association.

En ces dernières années beaucoup de nouveautés au Grand Pin :

La construction d'un jardin botanique, une recherche constante sur la valeur des herbes aromatiques et leurs emploi en gastronomie et en médecine. Dernièrement nous avons réalisé un grand jardin synergique.

Depuis des longues années on organise des promenades botaniques et cours de botanique appliquée, de bien être et excursions à la recherche de nos racines et de l'histoire étrusque-romaine.

En ces dernières années, grâce à l'engagement de quelque section, l'association semble avoir réacquis beaucoup de sa sérénité, l'envie de grandir et l'orgueil d'appartenir à un grand mouvement de pensée, qui a la très grande valeur de pouvoir enrayer une croissance sociale désordonnée et débraillée. Continuons ensemble à renforcer nos liens, qui donneront voie à notre philosophie et à notre mode de vie.

Longue vie au Grand Pin, vive les amis de la nature.

Un très grand remerciement aussi à tout notre Staff :

A cuisinière Franca, qui nous prépare des succulents repas, à notre Barbara, à notre secrétaire Annamaria, à Vittorio, l'homme à tout faire, à Boukary, à nos enfants au paires qui ont permis par leur présence et leur fraîcheur une intégration parfaite entre les 4 générations présentes au Grand Pin.

Je voulais encore ajouter que l'histoire du Grand Pin n'est pas dans les mots ; il trouve sa places surtout dans les souvenirs qui nous habitent ; elle est en nous.

Un remerciement à tous ceux qui ont permis l'épanouissement du Grand Pin et de l'association, pour leur fidélité à cette idée, qui apparemment anachronique trace un sentier de sérénité et de conscience dans le désert de notre société.

Continuons ensemble à renforcer nos liens.

Et pour ne pas oublier :

Les soirées des fêtes, les matchs de Foot et de volley, les soirées au minigolf, les soirées jeux pour les adultes et pour les enfants, les Spaghetti tous ensemble à minuit, avec ail, piment et huile d'olive, les concours de peinture, de poésie, de photos et les interminables soirées à observer les étoiles, à discuter parfois légèrement, parfois avec l'envie d'aller au fond des choses, ou se retrouver après le repas du soir pour des longues promenades au bord de la mer, ou dans la pinède à la découverte du spectacle pyrotechnique des lucioles.

Tout ça nous aide encore aujourd'hui à distance de tant d'années, à mieux vivre, parce que nous avons la certitude d'avoir bâti le long de toutes ces années ,quelque chose de beaucoup plus important que la carrière et l'argent , qui est le respect de l'autre, la tolérance et l'amitié et tout ça grâce à nous tous vieux que nous sommes, enfants et jeunes que nous étions et qu'ils seront, noir ou blanc, pauvre ou riche, italiens français, belge, autrichien, polonais, roumains, argentin, brésilien, allemand, hollandais, malgache, anglais, irlandais, sénégalais, algérien et encore.

Merci de tout cœur !

Luciano Busdraghi (1934-2016)